



MOVIMIENTO SOCIAL PARO CÍVICO DE BUENAVENTURA “PARA VIVIR CON DIGNIDAD Y EN PAZ EN EL TERRITORIO”

COMUNICADO DE PRENSA

Buenaventura, 19 de febrero de 2026

LA CONMEMORACIÓN DEL 19 DE FEBRERO COBRA DOBLE SIGNIFICADO PARA EL MOVIMIENTO SOCIAL PARO CÍVICO DE BUENAVENTURA

El Movimiento Social Paro Cívico de Buenaventura reafirma la profunda importancia histórica y política del 19 de febrero para la reivindicación de nuestras luchas sociales. En esta fecha, en el año 2014, el pueblo de Buenaventura salió masivamente a las calles, inspirado y convocado por Monseñor Héctor Epalza Quintero, quien lideró la emblemática marcha **“Entierro de la Violencia en Buenaventura para Vivir con Dignidad y en Paz”**.

Han transcurrido doce años desde aquella jornada que marcó un antes y un después en la historia reciente de nuestro territorio. Año tras año hemos honrado esta fecha como símbolo de resistencia, dignidad y compromiso con la paz territorial. Para este 2026 se tenía programada la realización del foro **“Desaparición forzada y violencia en los territorios étnicos: Desafíos para la construcción de la paz territorial”**, como espacio de reflexión y memoria colectiva.

Sin embargo, hoy jueves 19 de febrero de 2026, un nuevo hecho de trascendencia nacional interpela la conciencia del país. El presidente de la República, Gustavo Petro, ha convocado al pueblo colombiano a movilizarse en defensa del derecho a un salario mínimo vital digno y justo, ante las amenazas que se ciernen sobre este derecho fundamental de la clase trabajadora.

Conscientes de la importancia social y política de esta coyuntura, y fieles a nuestra vocación histórica de defensa de los derechos del pueblo, el Movimiento Social Paro Cívico de Buenaventura ha decidido **aplazar el foro conmemorativo**, y orientar nuestros esfuerzos a sumarnos activamente desde Buenaventura a la movilización nacional en defensa de los trabajadores y del salario mínimo vital.

En los próximos días estaremos informando la nueva fecha y hora del foro conmemorativo de los 12 años de la gran Marcha para Enterrar la Violencia y Vivir con Dignidad y en Paz en nuestro territorio.

Desde Buenaventura, más convencidos que nunca, y con más años de lucha acumulada, podemos afirmar con mayor convicción, que....

...EL PUEBLO NO SE RINDE. ¡¡¡CARAJO!!!